

**Sitzungsvorlage-Nr. 40/2113/XV/2012**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Kulturausschuss</b>	19.11.2012	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****"Geschichte im Gewölbekeller": Neue Vortragsreihe des Archivs im Rhein-Kreis Neuss****Sachverhalt:**

Das Archiv im Rhein-Kreis Neuss hat am 18. September 2012 eine neue Vortragsreihe gestartet. Unter dem Titel „Geschichte im Gewölbekeller“ werden fortan halbjährlich drei Referate zu unterschiedlichen historischen Themen angeboten – teilweise in Zusammenarbeit mit anderen Einrichtungen oder Vereinen. Dem Zuständigkeitsbereich des Archivs entsprechend liegt der Schwerpunkt der Reihe in diesem Jahr auf der Geschichte des Rhein-Kreises Neuss und der Stadt Dormagen. Ab dem kommenden Jahr wird auch die Historie der Gemeinde Rommerskirchen berücksichtigt werden. Die Reihe ist jedoch offen für interessante allgemein- oder landeshistorische Themen.

Neben der spannenden und kompetenten Vermittlung historischer Sachverhalte soll die Reihe auch der Vernetzung und der Kommunikation dienen. Im Anschluss an die Referate und die Diskussion findet deshalb stets ein geselliges Beisammensein statt, in dessen Rahmen die Besucherinnen und Besucher Gelegenheit zum Austausch finden. Das passende Ambiente für die Veranstaltung bietet der historische Gewölbekeller in der Nordhalle von Burg Friedestrom.

Die Vorträge im zweiten Halbjahr 2012 beziehen sich allesamt auf Themen des 20. Jahrhunderts. Am 18. September sprach Herr Prof. Dr. Joachim Scholtyseck, Lehrstuhlinhaber für Neuere und Neueste Geschichte an der Rheinischen Friedrichs-Wilhelms-Universität Bonn, über den „Nationalsozialismus in der Region – Entwicklung, Stand und Perspektiven seiner Erforschung“. Am 23. Oktober 2012 fand der stadtgeschichtlich orientierte Vortrag von Herrn Dr. habil. Markus Raasch von der Universität Eichstätt-Ingolstadt zum Thema „Wir sind Bayer – Eine Mentalitätsgeschichte der deutschen Industriegesellschaft am Beispiel des rheinischen Dormagen“ statt. Archivleiter Dr. Stephen Schröder wird das Halbjahresprogramm 2012 am 27. November 2012 mit einem Vortrag zum Thema „Für Vaterland und Republik – Verfassungsfeiern im Gebiet des Rhein-Kreises Neuss während der Weimarer Republik“ beschließen.